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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 8/2018 4 

Aos dezesseis dias do mês de julho de dois mil e dezoito, às nove horas, na Sala de 5 

Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, 6 

localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em Uvaranas, situado na 7 

Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta Grossa, Paraná, sob a 8 

Presidência do Magnífico Reitor, Professor Carlos Luciano Sant’Ana Vargas, 9 

ordinariamente reuniu-se o Conselho de Administração - CA, com a presença da 10 

Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli e dos Conselheiros Adilson 11 

Luiz Chinelatto (suplente), Amaury dos Martyres, Emerson Martins Hilgemberg, Fabiana 12 

Postiglione Mansani, Jeverson Machado do Nascimento (suplente), Liza Holzmann 13 

(suplente), Lucimar Araújo Braga (suplente), Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, Marcos 14 

Vinicius Fidelis, Marcus William Hauser, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Marilisa do 15 

Rocio Oliveira, Miguel Archanjo de Freitas Júnior, Osnara Maria Mongruel Gomes, Paulo 16 

Vitor Farago (suplente), Silviane Buss Tupich, Telma Passos, Ulisses Coelho e Vicente 17 

Paulo Hajaki Ribas; Contando ainda com a presença dos servidores Ítalo Sérgio Grande, 18 

Joani Alves Ferreira e Rafael Afonso Mayer para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 19 

- Processo nº 09.438/2018. Interessada: Diretoria de Projetos e Convênios - 20 

DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do Convênio nº 034/2018 21 

celebrado entre a Fundação Araucária e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 22 

visando a transferência de recursos financeiros para implementação do projeto 23 

protocolado sob o número: 50.401 - “UEPG: liderança na internacionalização”, 24 

contemplado no Programa de Internacionalização ABRUEM / British Council / Fundação 25 
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Araucária - Chamada Pública 08/2018; sob a coordenação do Escritório de Relações 26 

Internacionais. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 2 - Processo nº 04.979/2015. 27 

Interessada: Fundação Araucária. Assunto: Homologação da assinatura do 4º Termo 28 

Aditivo ao Convênio nº 037/2015 celebrado entre a Fundação Araucária e a 29 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a prorrogação do prazo de vigência 30 

até a data de 09 de março de 2019. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes 31 

Vaz; 3 - Processo nº 05.120/2018. Interessada: Secretaria de Estado da Ciência, 32 

Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Assunto: Homologação da assinatura do Termo de 33 

Cooperação Técnico-Financeiro nº 54/18 - SETI/UGF celebrado entre a Secretaria de 34 

Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade Estadual de Ponta 35 

Grossa, visando o apoio financeiro para a execução do projeto “Aplicabilidade da 36 

Nanocelulose nos Setores Produtivos do Estado do Paraná”; sob a coordenação do 37 

professor Luiz Antonio Pinheiro. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 38 

4 - Processo nº 05.800/2018. Interessada: Universidade Federal do Paraná - UFPR. 39 

Assunto: Aprovação da assinatura do Termo de Doação a ser celebrado entre a 40 

Universidade Federal do Paraná e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a 41 

doação em caráter definitivo de bens alocados no Departamento de Física, sob a 42 

guarda do professor Alcione Roberto Jurelo. Relator: Conselheiro Amaury dos Martyres; 5 43 

- Processo nº 09.131/2018. Interessada: Agência de Inovação e Propriedade Intelectual 44 

- AGIPI. Assunto: Pedido de registro de marca, na forma de apresentação nominativa e 45 

figurativa, da Universidade Estadual de Ponta Grossa. Relator: Conselheiro Amaury dos 46 

Martyres; 6 - Processo nº 09.636/2018. Interessada: Fundação de Apoio ao 47 

Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de 48 

Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da transferência de bens ao patrimônio 49 

da UEPG, alocados em diferentes órgãos desta Universidade. Relator: Conselheiro 50 
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Amaury dos Martyres; 7 - Processo nº 09.855/2018. Interessado: Núcleo de Tecnologia 51 

de Informação - NTI. Assunto: Aprovação da transferência do bem “Servidor Appliance 52 

de Banco de Dados” ao patrimônio da UEPG, alocado no NTI. Relator: Conselheiro 53 

Amaury dos Martyres; 8 - Processo nº 02.231/2018. Interessado: Instituto Federal do 54 

Paraná - IFPR. Assunto: Aprovação da assinatura do Convênio de Cooperação Técnica 55 

a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta Grossa e o Instituto Federal do 56 

Paraná, visando o estudo de extratos aquosos e óleos essenciais de espécies do gênero 57 

Citrus e outras espécies vegetais da região de Foz do Iguaçu; sob a coordenação do 58 

professor Jorge Iulek. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 9 - Processo 59 

nº 08.509/2018. Interessado: Ivan Elizeu Bomfim Pereira. Assunto: Inclusão no regime 60 

de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva, por desenvolvimento de projeto de extensão. 61 

Relator: Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg; 10 - Processo nº 06.660/2018. 62 

Interessado: Marcus William Hauser. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e 63 

Dedicação Exclusiva, por desenvolvimento de projeto de extensão e de pesquisa. 64 

Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 11 - Processo nº 08.309/2018. 65 

Interessada: Márcia Cristina do Carmo. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e 66 

Dedicação Exclusiva, por desenvolvimento de projeto de extensão e de pesquisa. Relator: 67 

Conselheiro Luis Fernando Cerri; 12 - Processo nº 08.449/2018. Interessada: Cristiane 68 

Aparecida Woytichoski de Santa Clara. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e 69 

Dedicação Exclusiva, por desenvolvimento de projeto de pesquisa. Relator: Conselheiro 70 

Luis Fernando Cerri; 13 - Processo nº 07.490/2018. Interessado: Carlos Emmanuel 71 

Ribeiro Lautenschlager. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação 72 

Exclusiva, por desenvolvimento de projeto de extensão. Relatora: Conselheira Maria 73 

Salete Marcon Gomes Vaz. A Presidência da mesa cumprimentou a todos os presentes, e 74 
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depois de constatada a existência de quórum regimental, iniciou a reunião previamente 75 

agendada para esta data, procedendo ao chamamento dos Processos inseridos na 76 

pauta respectiva para homologação deste Conselho; e não havendo menções, os 77 

processos receberam aprovação unânime. Seguiu à chamada dos Processos inseridos na 78 

pauta respectiva para aprovação, para pronunciamentos de destaque; não havendo 79 

menção, colocados em votação os itens 4 a 8, receberam aprovação unânime. Na 80 

continuidade, o Senhor Presidente passou ao chamamento dos Processos de TIDE para 81 

destaque; quando houve menção ao item 13 pela relatora; os demais Processos, itens 9 a 82 

12, que não foram objeto de destaque foram colocados para votação e receberam 83 

aprovação por unanimidade, com abstenção de voto do Conselheiro Marcus William 84 

Hauser no item 10. Dado início a discussão do PROCESSO Nº 07.490/2018, interessado o 85 

professor Carlos Emmanuel Ribeiro Lautenschlager que solicita inclusão no regime de 86 

Tempo Integral e Dedicação Exclusiva - TIDE, por desenvolvimento de projeto de 87 

extensão, a Conselheira Relatora Maria Salete Marcon Gomes Vaz justificou que o 88 

processo tramitou após fechamento da pauta online, no dia vinte e nove de junho do 89 

ano corrente, motivado pelo período de jogos do Brasil na Copa do Mundo, solicitando 90 

ao Conselho compreensão para aprovação da matéria. Sem manifestações, o Senhor 91 

Presidente colocou o processo em votação, o qual foi aprovado por unanimidade dos 92 

presentes. Esgotada a pauta e dada sequência a reunião, passou-se às inclusões de 93 

matérias, quando houve a solicitação da Conselheira Lucimar Araújo Braga para 94 

inserção do Processo nº 01.656/2018 protocolado pela professora Márcia Barbosa da 95 

Silva que solicita licença sabática para desenvolver atividades de pesquisa na 96 

Universidade Federal de Juiz de Fora – UFJF, no período de vinte e três de julho de dois 97 

mil e dezoito a vinte e dois de julho de dois mil e dezenove. Aceita a inclusão, a 98 

Conselheira relatou que a requerente solicitou dois (2) períodos seguidos de licença 99 
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sabática e que tramitou em outras instâncias com parecer favorável, com exceção da 100 

Diretoria de Pós-Graduação - DIPOS que sugeriu a concessão de um (1) semestre 101 

sabático; concluiu solicitando atendimento para concessão de dois (2) períodos sabáticos 102 

a requerente. Sem manifestações, o Senhor Presidente colocando o processo em votação, 103 

obteve aprovação por unanimidade. Manifestou-se a Conselheira Maria Salete Marcon 104 

Gomes Vaz para inclusão do Processo nº 08.272/2018 de solicitação do professor 105 

Guilherme de Almeida Souza Tedrus para concessão de licença sabática a fim de 106 

desenvolver atividades de pesquisa na Universidade Estadual de Maringá - UEM e no 107 

Instituto Agronômico do Paraná - IAPAR de Paranavaí, no período de 23 de julho de 108 

2018 a 18 de janeiro de 2019. Aceita a inclusão, a Conselheira relatou que o professor 109 

obteve as cartas de aceite para o desenvolvimento da pesquisa após condicionamento 110 

do Colegiado Setorial, estando apto para liberação considerando o prazo para início do 111 

afastamento. Sem óbice, a Presidência colocando a matéria em votação, obteve 112 

aprovação unânime. Seguidamente, foi dada sequência aos tópicos da reunião, com 113 

espaço à palavra livre pela Presidência. Primeiro a se manifestar, o Conselheiro Emerson 114 

Martins Hilgemberg partilhando sobre o veto da lei do regime TIDE e questionando 115 

sobre os desdobramentos do ato governamental. Próxima inscrita, a Conselheira Maria 116 

Salete Marcon Gomes Vaz se manifestou para indicar que estariam, a partir desta data, 117 

abertas as inscrições para os representantes docentes dos Setores junto ao Conselho de 118 

Ensino, Pesquisa e Extensão – CEPE, bem como representante docente junto a este CA, 119 

sendo que o pleito no dia vinte e um de agosto do corrente ano; solicitou aos diretores 120 

ampla divulgação visto que em todos os Setores haveria finalizações de mandatos. 121 

Próximo a se manifestar, o Conselheiro Jeverson Machado do Nascimento procedeu 122 

leitura de nota de retratação pública à Pró-Reitora de Recursos Humanos Conselheira 123 

Silviane Buss Tupich, conforme segue transcrito: “Venho por meio dessa solicitar a todos 124 
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os Conselheiros e a toda a Comunidade Universitária que desconsiderem o 125 

compartilhamento que fiz de uma matéria publicada pelo Jornal Impacto Paraná em 126 

23 de Fevereiro de 2018, no grupo do Facebook “UEPG CA-COU – Marcus Fidelis, 127 

Jeverson Nascimento, Maia e Valquíria - pois a mesma contém inúmeras inverdades. 128 

Cometi o erro de compartilhar a matéria no grupo sem consultar as reais fontes, pessoas 129 

ou documentos que a mesma cita, erro crasso e irresponsável de minha parte nessa 130 

época de intenso debate sobre a divulgação de fake news. Após conversas bastante 131 

cordiais com a Pró-Reitora e alguns esclarecimentos sobre o conteúdo da matéria, retirei 132 

a matéria do grupo devido às inverdades nela contida e me retrato e me desculpo 133 

publicamente. Eu, e os demais administradores pedimos sinceras desculpas, tanto à Pró 134 

Reitora Silviane, como a toda comunidade universitária, por ter vinculado uma peça 135 

jornalística com inverdades. Saliento que as opiniões vinculadas na matéria não 136 

condizem com as posições pessoais desse representante nem com os demais 137 

administradores do grupo, e que, o compartilhamento da mesma tinha o intuito de ser 138 

mais um ato informativo do que um ataque à integridade moral de alguém, e que 139 

jamais tive a intenção de ofender qualquer pessoa, seja pessoal ou profissionalmente. 140 

Saliento por fim, que o grupo é aberto a todas e todos os agentes universitários para o 141 

debate amplo e contraditório. Nós, administradores do grupo, colocamo-nos a inteira 142 

disposição para demais esclarecimentos”. Na sequência, a Conselheira Silviane Buss 143 

Tupich proferiu leitura de trechos do acordo judicial, resultando na retratação pública 144 

acima, os quais seguem transcritos: “Silviane Buss Tupich, Marcos Vinicius Fidelis, Jeverson 145 

Machado do Nascimento, Antonio Marcos Maia, Valquíria Nanuncio Chochel, todos em 146 

comum acordo, pautados pelo Art. 840 do Código Civil, que prevê a licitude dos 147 

interessados, terminarem o litígio desta ação mediante concessões mútuas, vem 148 

denunciar com posição amigável em face de objeto desta lide, considerando cada parte 149 
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o que lhes perti. Ajustados entre si, os réus Marcos Vinicius Fidelis, Jeverson Machado do 150 

Nascimento, Antonio Marcos Maia, Valquíria Nanuncio Chochel, reconhecem o 151 

desacerto praticado com a divulgação da publicação referida na inicial feita 152 

envolvendo o nome da autora Silviane Buss Tupich. Os termos combinados são os 153 

seguintes: Valor pecuniário: À título de reparação de danos e reembolso das despesas 154 

feitas pela autora no encaminhamento das ações civil e criminal, já protocoladas, os réus 155 

pagarão a ela a quantia de R$ 4.500,00, o que já foi feito. O valor foi pago, a 156 

retratação também na página do Facebook, além do valor supracitado, os réus se 157 

comprometem no prazo de 10 (dez) dias, contados da assinatura deste acordo, fazerem 158 

publicar, assim como compartilhar entre os associados da página do Facebook da qual 159 

eles são Administradores, notícia de retratação envolvendo a situação descrita nestes 160 

autos, com texto que deverá passar antes pelo conhecimento e aprovação da autora. 161 

Também como forma de retratação complementar os réus se comprometem fazer 162 

específico pronunciamento de retratação por ocasião da próxima reunião do CA da 163 

Universidade Estadual de Ponta Grossa quando exporão o pedido público de escusas 164 

para a autora referindo-se no momento obrigatoriamente que o fato está sendo feito 165 

por conta da divulgação indevida da matéria divulgada pelo Jornal Impacto Paraná”; 166 

declarou o aceite da retratação expressa pelo Conselheiro Jeverson Machado do 167 

Nascimento. Próxima inscrita, a Conselheira Marilisa do Rocio Oliveira informou que o 168 

Prêmio Extensão Universitária, nas categorias “Prêmio Personalidade Extensionista” e 169 

“Prêmio Jovem Extensionista”, encontra-se com as inscrições abertas, até o próximo dia 170 

vinte e cinco e todas as informações disponíveis na página da Pró-Reitoria de Extensão e 171 

Assuntos Culturais - PROEX; convidou para abertura do Projeto Operação Rondon 172 

Paraná, no próximo dia vinte e dois na cidade de União da Vitória, em parceria com 173 

diversas instituições para atuação em dez (10) municípios; citou que a operação seria 174 
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toda financiada pelo Fundo Paraná da Secretaria de Estado da Ciência, Tecnologia e 175 

Ensino Superior - SETI e coordenação da UEPG, tendo o envolvimento de mais de 176 

trezentos (300) acadêmicos e entre vinte (20) servidores da Instituição. Na sequência, o 177 

Conselheiro Marcus William Hauser referenciou o décimo aniversário do Curso de 178 

Licenciatura em Educação Física na modalidade a distância, curso pioneiro de educação 179 

a distância na UEPG. A Senhora Vice-Reitora Professora Gisele Alves de Sá Quimelli 180 

informou de Reunião Extraordinária do Conselho Universitário - COU no dia vinte e um 181 

de agosto, para tratativas a respeito do Plano de Desenvolvimento Institucional - PDI e 182 

Relatório de Política de Cotas e Reserva de Vagas nos Vestibulares da UEPG; 183 

reforçou que no dia trinta e um de agosto em Sessão Solene do COU ocorrerá a 184 

transmissão dos cargos de Reitor e Vice-Reitor, no Cine Teatro Pax-UEPG; comunicou 185 

sobre os trabalhos da Comissão de Transição, instituída pela Portaria R. nº 237/2018 e 186 

como ocorrerá as apresentações dos órgãos; informou que no período de seis a dez de 187 

agosto, em comum acordo, os órgãos estariam recebendo as novas chefias para 188 

acompanhamento in loco, no período matutino. O Senhor Presidente retomando a 189 

palavra parabenizou pela expressiva votação a nova representação dos agentes 190 

universitários, as servidoras Telma Passos e Roseli Ferraz, justificando que esteve em 191 

viagem à Hungria, acompanhando comitiva da Associação Brasileira dos Reitores das 192 

Universidades Estaduais e Municipais - ABRUEM; em relação ao questionamento sobre o 193 

regime TIDE, anunciou que teria reunião com o relator da matéria na Assembleia 194 

Legislativa do Estado do Paraná - ALEP, para esclarecimentos em pontos que a 195 

Procuradoria Geral do Estado - PGE entende como gratificação; citou que os sindicatos 196 

estariam se mobilizando, tendo em vista trabalho árduo para aprovação desta lei e 197 

esclarecimento sobre o que realmente seria o regime TIDE; salientou que os vetos 198 

precisariam ser esclarecidos e que as próximas semanas seriam de trabalho intenso nesta 199 
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questão; concluiu enfatizando que a viagem para a Hungria fora proveitosa, no sentido 200 

de que as universidades poderiam ser grandes parceiras para o intercâmbio de 201 

acadêmicos e professores. Não havendo nada mais a tratar, às nove horas e cinquenta e 202 

sete minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta 203 

reunião, da qual, eu, Eliane Maria Fidelis, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a 204 

presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. Sala dos Conselhos 205 

Superiores da Universidade Estadual de Ponta Grossa, dezesseis de julho de dois mil e 206 

dezoito. 207 

ATA Nº 8/2018 208 

Carlos Luciano Sant’Ana Vargas    ___________________________________ 209 

Gisele Alves de Sá Quimelli    ___________________________________ 210 

Amaury dos Martyres     ___________________________________ 211 

Emerson Martins Hilgemberg   ___________________________________ 212 

Fabiana Postiglione Mansani   ___________________________________  213 

Lucimar Araújo Braga (suplente)       ___________________________________ 214 

Luiz Alexandre Gonçalves Cunha   ___________________________________ 215 

Marcos Vinicius Fidelis     ___________________________________ 216 

Marcus William Hauser     ___________________________________ 217 

Maria Salete Marcon Gomes Vaz   ___________________________________ 218 

Marilisa do Rocio Oliveira        ___________________________________ 219 
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Miguel Archanjo de Freitas Júnior                 ___________________________________ 220 

Osnara Maria Mongruel Gomes    ___________________________________ 221 

Silviane Buss Tupich     ___________________________________ 222 

Telma Passos                         ___________________________________ 223 

Ulisses Coelho      ___________________________________ 224 

Vicente Paulo Hajaki Ribas    ___________________________________ 225 

Presentes: 226 

Ítalo Sérgio Grande     ___________________________________ 227 

Joani Alves Ferreira             ___________________________________ 228 

Eliane Maria Fidelis - Secretária             ___________________________________ 229 


